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香港文匯報訊（記者 子京）香港中小型

企業聯合會日前假大埔好日子酒家舉行「甲

午馬年新春聯歡」，中聯辦社會工作部部長

楊茂，商務及經濟發展局副局長梁敬國，深

圳市委統戰部副部長、市僑聯主席馬勇智，

廣東社團總會副主席馬鴻銘出席活動。當晚

筵開18席，該會會長郭振邦、主席鄭凱平

向大家送上美好祝福。賓主舉杯共賀新年，

場內喜氣洋洋，歡欣熱鬧。

郭振邦：會務訂三大目標
郭振邦會長致辭時，感謝鄭凱平主席在過去一年
帶領會員參與活動，去年透過國僑辦安排，赴北京拜
會不同部委。又訂下三大目標，包括向政府反映意
見，爭取良好的營商環境，協助會員拓展商機；拜訪
及接待海內外不同地方的團體及單位，進行經貿考察
交流，加強港商的競爭力；並透過活動聯誼凝聚中小
企力量，發揮優勢，為香港經濟發展出一分力。

鄭凱平：爭取中小企權益
鄭凱平主席指該會發展至今已有18年，這有賴於
各位會眾的團結及協助，積極爭取中小企業的權
益，建設有利於中小企業發展的環境，他期望新一

年將繼續保持發展步伐，拓展內地事務，維護會員
在當地的營商條件。

梁敬國馬勇智致勉辭
商務及經濟發展局副局長梁敬國認同該會宗旨及

工作目標，並鼓勵繼續多向政府表達中小企對各項
議題之意見，為促進香港持續發展及繁榮進步作出
貢獻。
深圳市委統戰部副部長、市僑聯主席馬勇智向該

會成員送上新春祝福，他肯定了該會積極為會員開
拓多元化的服務，維護及爭取合法權益，把握商機
增強企業競爭力，又廣泛聯繫內地友好社團，推動
深港企業家合作，發揮重要作用，他期望該會繼續
承擔起深港兩地牽線搭橋的作用。
當晚嘉賓及業界翹楚雲集，包括該會首長佘繼
標、李煌添、劉達邦、梁志文、呂可翹、潘偉雄、
林仲恩、郭志華、陳麗芳、陳俊鋒、歐陽加晉等。

中小企聯會春茗聯歡
楊茂梁敬國馬勇智馬鴻銘出席 郭振邦鄭凱平致辭

■香港中小型企業聯合會新春聯歡。

深受閩籍鄉親愛戴，在「福建幫」中地
位舉足輕重的香港福建社團聯會榮譽主席
林廣兆，今天是他80大壽，全國政協委
員、旅港福建商會理事長林銘森希望借本
報一角，表達鄉親們對老人家深深的祝

福，在此向他說聲：「生日快樂，健康長壽，家庭
幸福！」

林銘森：老會長是閩商典範

林銘森說：「林廣兆是商會的老會長，做人做事
都是福建人的典範，很值得晚輩學習。他做事均均
真真，1959年由福建漳州來港，從中銀普通職員做
起，1985年被任命為中國銀行港澳管理處副主任，
服務中銀逾半個世紀，人稱中銀『長青樹』。直到
今天仍天天上班，關心、服務中銀的心始終不變。
更難得的是十幾年前他主動提出退休，但中銀只讓
他退居二線，委為中銀國際副董事長。他答應繼續

上班，但只肯拿退休金，卻不領中銀國際副董事長
的職務薪酬。換句話說，他現在是在做義工，能這
樣幾十年如一日，實屬不易。」

林氏透露：「對福建鄉親，特別是對晚輩，他都
當成自己的子嗣，不但愛護有加，更是真心實意給
予幫助、鼓勵及指導。對年輕人，又樂於分享自己
的經歷，做到亦師亦友。」

他說：「大家都說福建人很團結、抱團、有凝聚
力，老會長的人格魅力，相信對大家的影響很大。他
身兼很多社會公職，但從來是『只做綠葉，不爭紅
花』，令大家明白，做事要看大局，有商有量，和睦
相處，要努力為團體、為鄉親、為社會，多做實事、
好事！」

每天鍛煉 一口氣登武夷山
林銘森強調，自己打心眼裡敬佩林廣兆，他身上

的一切都很值得晚輩學習。他說：「老會長做人做
事都很有恆心，每天早上5點多起來鍛煉，堅持了幾
十年，現在行路比我還快。前兩年大家去福建武夷
山，他一口氣登上山頂，而我到了半山腰就實在爬
不動了，說起來都好慚愧。」老會長還很關心大家
的健康，經常提醒我們健康是第一，其他都是零，
首先要有一，後面才可加零，若沒了前面的一，後

面有再多的零都沒意義了。林銘森強調，會長待人
真誠、真心，淡泊名利，雖在政商界有很多好朋
友，但他從來沒為自己謀私利，正所謂，無求品自
高，他贏得了君子的友情，更成就了精彩人生。

牙縫裡省錢家鄉捐建中學
林銘森亦向記者透露林廣兆的軼事，他說：「老

會長生活節儉，平時除了應酬，自己從來不上街吃
飯，連頭髮也是妻子理的。來港50多年，也沒買房
子，一直住在中銀宿舍，但對社會公益就非常熱
心，數年前他的家鄉平和縣領導找上門，希望建一
所中學，以知識改變山區孩子命運，他即將自己
『牙縫裡省下的錢』捐了，在他的感召下，鄉親友
好紛紛慷慨解囊，如今平和林廣兆中學已成當地最
好的中學。」林銘森說：「我們福建人有這樣一位
長者感到非常幸運，幾十年來獲他幫忙的人及事，
說不完，道不盡。今年適逢他80大壽，想為他祝壽
的人好多，但就一一遭他婉拒。」他說：「你就算
說買個蛋糕他都不讓，那天我們乘商會開理監事
會，大家偷偷準備了一個生日蛋糕及壽包。面對意
外驚喜，老人家顯得好開心，樂呵呵地接受了大家
祝福，那種感覺，就似一家人，親情不言而喻，好
溫馨！」 ■記者 鄭群

福建商會賀林廣兆80大壽

■林廣兆
■林廣兆（左五）接受林銘森理事長（左六）、盧文端監事長（左七）等商會
理監事的祝福。

政 制 發 展 不 離 基 本 法
香港工商總會往政府遞交政改意見書

特區政府首輪政改諮詢尚餘1個月，4月3日，香港工

商總會首席會長廖榕就，會長王庭聰、江達可，主席張

興來等一行17人親赴政府總部，向政制及內地事務局

局長譚志源遞交該會收集的首批政改意見書逾千份，並

以「政制發展不離基本法」為主題，與譚志源座談交

流，期望特區政府聽取民意及工商界意見，凝聚共識，

在基本法框架下落實普選，令香港持續繁榮穩定，民生

與民主共發展。 ■香港文匯報記者 解玲 潘達文 攝

工商總會使命在肩，從年初即透過多場座談會向
業界及區內人士講解諮詢文件，廣泛召集會員

及社會各界積極發聲、收集意見，得到熱烈響應及
踴躍參與。總會上下一致全力支持政府推行政制改
革，認同一人一票普選特首及立法會，並對香港政
制發展信心十足。

總會凝聚共識 全力支持普選
廖榕就在與譚志源會面時指，政改諮詢近尾聲，

該會對香港2017特首選舉及2016年立法會選舉意見收
集到首批逾1,200份意見書，會內同仁對普選期望很
高，亦希望把握機會向譚局長表達自己的心聲，推
動香港政制向前發展。

張興來則稱，該會舉行一系列政改座談會，10個
分會亦分別在新界各區組織會員參與座談，及向各
區區議會遞交意見書。亦有會長動員員工對政改發
聲，提出意見，冀政府可以廣泛聽取民意。

提委會應增工商界名額
王庭聰認為行政長官候選人不宜太多，花多眼

亂，2至3名最合適。他以娶新抱舉例稱，新抱要愛
家、孝順父母，而不是與家庭作對。選特首必須堅
持一個標準，即「愛國愛港」。

江達可希望政府在宣傳方面做多點功夫，普通市
民對基本法了解不多，政府宣傳應以「一睇即明」、
簡單通俗的方式解釋政改，加強宣傳力度。

馬慶豐作為第四屆選委提出，提委會人數可從
1,200人提高至1,600人，並增加工商界選委，很多愛
國愛港人士都希望有機會加入提委會，為全港選出
一位凝聚各界的行政長官。黃敏利亦希望擴大選委
基本，令更多商界朋友加入選委，發揮香港經濟優
勢，體現自由港價值。

王春輝強調，民主與法律是共存的，沒有法律基本
作為前提，講什麼民主都沒用。他明言支持在基本法
和全國人大常委會決定框架下進行普選，在循序漸進
原則下直至達到理想，冀此保持香港持續繁榮穩定。

莊耀勤表示，基本法第45條清楚講明廣泛代表
性，既有廣泛又強調代表性，希望區議會代表更多
加入提委會。

張碧芳則指，工商總會會繼續動員會員支持2017
年普選行政長官。

依法辦事 邁向普選
譚志源歡迎工商界代表為政改提出意見，也很高

興聽到該會反覆強調了要根據基本法框架落實普
選，並強調依法辦事是大前提，無論講的有多理
想，如果脫離法律，就甚麼都不可能做，凡事都有
規有矩，普選行政長官更加如此。他歡迎大家在提

委會人數等方面，按循序漸進原則提出的細節性意
見。選委會中工商界的參與必不可少，並可根據循
序漸進原則增加代表。

會談氣氛踴躍熱烈，雙方交流融和，冀望有商有
量，凝聚正能量，順利實現2017行政長官及2016立法
會普選，推動香港政制穩步向前。出席人士包括：首
席會長廖榕就，會長王庭聰、江達可、馬慶豐、王春
輝、張水安、羅有雄、黃敏利、王文漢，主席張興
來，副主席張碧芳、莊耀勤、劉漢梅，分會副主席關
卓鉅、黎國科，秘書長黃進輝，常務副秘書長張蘭。

■左起：王庭聰、江達可、王文漢、王春輝、

黃敏利、關卓鉅、張碧芳。

■會面期間，譚志源希望工商界代表為政改提出意見。

■譚志源接受意見書後與各會長、主席握手。

■右起：廖榕就、張興來、馬慶豐、張水安、

羅有雄、 黎國科、劉漢梅、莊耀勤。

■與會首長在政府總部門前合影。
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